

ABSTRAK

Saidah. 2017. *Nilai-nilai Pendidikan Islam dalam Budaya Batapung Tawar di Desa Murung Selong Kelurahan Sungai Lulut*. Skripsi, Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah dan Keguruan. Pembimbing: Drs. M. Ramli AR, M.Pd.

Kata Kunci: Nilai, Pendidikan Islam, Budaya, *Batapung Tawar*.

Budaya *Batapung Tawar* adalah salah satu budaya Banjar yang telah diakulturasikan dengan budaya Islam yang sampai sekarang masih berkembang di masyarakat dan masih dilaksanakan dalam berbagai perayaan.

Rumusan masalah dari penelitian ini adalah apa saja jenis perayaan yang didalamnya terdapat budaya *batapung tawar*?, apa saja motivasi masyarakat dalam melaksanakan budaya *batapung tawar*? dan apa saja nilai-nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam budaya *batapung tawar*?

Penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan (*field research*) dengan pendekatan kualitatif. Subjek dalam penelitian ini adalah beberapa orang masyarakat di Desa Murung Selong Kelurahan Sungai Lulut yang masih melaksanakan budaya *batapung tawar* dan objek dalam penelitian ini adalah jenis perayaan yang di dalamnya terdapat budaya *batapung tawar*, motivasi masyarakat dalam melaksanakan budaya *batapung tawar* dan nilai-nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam budaya *batapung tawar*. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Adapun teknik pengolahan data yang digunakan adalah editing, klasifikasi data dan interpretasi data.

Hasil penelitian ini diperoleh (1) jenis perayaan yang di dalamnya terdapat budaya *batapung tawar* yaitu mandi-mandi saat hamil, *bapalas bidan*, pemberian nama pada anak atau *batasmiah*, baantaran jujur, mandi pengantin atau *bapapai*, melepas dan menyambut haji dan selamat kendaraan dan rumah baru. (2) motivasi masyarakat dalam melaksanakan budaya *batapung tawar* yaitu: memohon keselamatan dunia akhirat, mendapat keberkahan hidup, mengikuti dan melestarikan budaya orang bahari, ungkapan rasa syukur, meminta diberikan panjang umur, memohon perlindungan dari segala bentuk marabahaya dan musibah, memohon ketenangan hidup dan ketentraman hati atau dinginan, dan memberi semangat kehidupan. (3) nilai-nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam budaya *batapung tawar* yaitu: nilai pendidikan aqidah (keimanan), pendidikan ibadah dan pendidikan akhlak.